

En la capital.	450 ptas. trimestre
Id. fuera de la capital.	500 id. id.
Id. en oro.	18 id. semestre
Id. un año en oro.	25 id. id.
Id. extranjero.	750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.ª, 1.ª

LA LUCHA

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes días festivos:

Gerona, martes 14 de Febrero de 1893.

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos

N.º 4.907

Desde Madrid.

10 Febrero de 1893.

Al tratar la conducta y los trabajos del gabinete para formar una candidatura que presentar en Madrid, hemos hablado de las tendencias de amistad que se ponían en juego para obtener elementos de la Banca y del comercio, y poder de esta manera contar con el decidido apoyo de estas numerosas clases, en la próxima contienda electoral.

No sabemos si contando ó no previamente con la equiscencia del Presidente de aquella sociedad: señor Muniesa, el gabinete acordará incluir á este señor en la candidatura ministerial, y así lo comunicó al Comité provincial del partido, á tiempo en que lo hacía al expresado Círculo, pidiendo á este último expresara inmediatamente su opinión respecto al asunto.

No creemos que el señor Muniesa hubiese prestado su anterior beneplácito, por más que se hayan hecho cerca de él numerosas gestiones, porque siendo presidente de aquel Círculo, lo es de su Junta Directiva; y ésta ha contestado seguidamente, que ni el señor Muniesa aceptaba la honra que se le ofrecía, ni el Círculo en manera alguna estaba dispuesto á coopear con su influencia en favor de cualquier candidatura que se presentara.

Esta resolución, tomada por la Junta Directiva en nombre de la general que no hubo tiempo bastante de convocar, está conforme con la opinión de la generalidad de los socios del Círculo, según las múltiples manifestaciones que en público y en privado hacen.

Noticias madrileñas.

(10 Febrero).

Despachos recibidos de la República de Santo Domingo, dicen que la revolución es allí inminente á consecuencia del arrendamiento de sus aduanas por 90 años á los Estados Unidos.

El ministro de Relaciones exteriores de aquel país general Gonzalez, háse puesto bajo la salvaguardia del pabellón español, refugiándose en el vapor *Fernando el Católico*.

El célebre pintor Luna saldrá mañana para Madrid y se trasladará á su pueblo, donde piensa fijar su residencia.

Varios diputados franceses piensan presentar en aquella Cámara una proposición de ley pidiendo un aumento de 70 céntimos por grado alcohólico de los vinos españoles.

La Junta central del censo acordó ayer por unanimidad anular el censo de la «Económica Matritense» y extender los documentos relativos á elecciones en papel continuo según la ley electoral vigente.

Al banquete que se dió anoche en Palacio en honor de los nuevos cardenales di Pietro y Sanz y Forés, asistieron S. M. y A. R.; altos palaciegos, guardias nobles de Su Santidad, portadores de los capelos; el presidente del Consejo, Ministro de Estado, allegados pontificios, auditor de la nunciatura y monseñor Vico.

Terminado el banquete, S. M. y A. R. conversaron con los invitados.

Según cálculos aproximados, las futuras oposiciones estarán representadas por 60 canovistas, 12 carlistas, 20 silvelistas y 40 republicanos.

Ayer se comentó mucho una conferencia celebrada por los Sres. Cánovas y Silvela, debida al encuentro casual que tuvieron en el entierro de la Condesa de Casa Sedano.

El Sr. Silvela fué el primero que saludó á su antiguo jefe, quien le contestó muy afectuosamente.

Ha llegado á Jerez el Gobernador de Cádiz con fuerzas militares para conservar el orden durante la manifestación anarquista. Ha recorrido las calles de la po-

blación, prohibiendo la formación de grupos y que se vaya en colectividad á depositar coronas en la tumba de los ajusticiados, cuyo aniversario celebran aquellos. Las tropas permanecen acuarteladas.

El Ministro de la Gobernación indicó telegráficamente al Gobernador de Granada, la conveniencia de que dimita, si persiste en presentarse candidato.

Madrid 11 Febrero de 1893.

El escándalo producido ayer con motivo del *meeting* que la Juventud republicana celebró en el teatro Martín para conmemorar la desconsoladora fecha del aniversario de la proclamación de la República, fué inaudito, y no hay ejemplo, desde aquellos malhadados tiempos de agitación y desorden, de atrevimiento tal ni de tan grande descaro.

Allí se pronunciaron con torpe frase conceptos burlescos y escarnecedores de las instituciones; allí se dirigieron groseras acusaciones á los partidos monárquicos, afirmando que sus hombres solo subían al poder con el propósito de robar (palabras textuales), y así hubieran seguido, si á última hora no les hubiera dado la gana de emprenderla directamente, y en el mismo repugnante tono, con las augustas personas que ostentan la más alta representación de la patria y de las instituciones.

Entonces fué cuando el delegado de la autoridad, comprendiendo todo el grave alcance de lo que se decía, atrevióse á declarar disuelta la reunión, y allí fué de ver aquel teatro convertido en campo de Agramante que á duras penas pudieron desalojar los agentes de policía.

Entonces fué cuando lanzando mueras y gritos subversivos, y armando espantosa confusión y algarabía, se derramaron por las calles de la Corte produciendo á tan altas horas de la noche el consiguiente sobresalto en la población tranquila y agena á semejantes extemporáneas algaradas; y solo cuando el gobernador ordenó á la fuerza que dispersara los grupos, lo hicieron dando lugar á carreras y confusiones y protestas que causaron la distracción y el placer de los curiosos y desocupados.

Hé aquí que ejemplos de respeto á los Poderes constituidos y de obediencia á la Ley, dan los enemigos del trono en la misma capital de España.

Noticias madrileñas.

(11 Febrero)

Esta tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia, para continuar el examen de los presupuestos parciales de los ministerios de Estado y Justicia.

La candidatura republicana por Madrid la componen los señores Pi y Margall y Benot, federales; Ruiz Zorrilla y Esquerdo, progresistas; Salmerón y Pedregal, ó Figuerola, centralistas.

Telegramas recibidos de Nueva York, dan noticia de un horroroso incendio ocurrido en el manicomio de Dover, población del Estado de New Hampshire. Se encontraron cuarenta y cuatro cadáveres completamente carbonizados. Casi todas las construcciones del establecimiento quedaron reducidas á escombros. Sospechase que el autor del incendio ha sido algún asilado.

En la Cámara francesa se presentó ayer una proposición de ley suscripta por ochenta diputados, pidiendo lo siguiente: Un aumento de 70 céntimos por grado alcohólico y por hectólitro, hasta 10 grados y 9 décimas, estableciéndose este aumento no sólo en la tarifa mínima, sino también en la máxima. Que á partir de los 11 grados, se pague igual derecho que hasta los diez, y además, por cada grado en adelante, un recargo de arancel igual al derecho de consumos del alcohol; este recargo es sólo para los vinos españoles; y que

los expendedores de vinos, al vender los de origen extranjero, adviertan su procedencia.

La prensa de París y la extranjera protesta en favor de Fernando de Lesseps, juzgando demasiado severa la sentencia. Algunos periódicos, entre ellos *El Figaro*, piden el indulto para el que mereció el epíteto de *gran francés*. Se cree que el presidente de la República firmará en breve el decreto de indulto.

Hoy publica la *Gaceta* un importante decreto del ministerio de Ultramar, dictando reglas respecto al nombramiento de alcaldes en Puerto Rico.

Entre los viticultores franceses reina gran descontento, porque no consiguen los beneficios que esperaban con los nuevos aranceles, y todavía se quejan de la competencia de los vinos españoles.

El *meeting* que la Juventud Republicana celebró anoche en el teatro Martín de esta Corte, fué disuelto por el delegado del gobernador, que juzgó subversivas algunas frases del orador Sr. Cadifanos. Es indescriptible la confusión que siguió á las palabras del delegado. Púsose en pie la concurrencia, y dando gritos de ¡Viva la República! ¡Muera la Monarquía! ¡Abajo los tiranos! ¡Muera Sagasta!, se dirigió con furia al escenario. Un gran número de individuos de la policía secreta y de guardias de orden público entraron en el salón y, después de grandes esfuerzos, desalojaron el local. Los concurrentes al *meeting* dirigieron en manifestación al Gobierno civil.

Dicen de Italia que se han encontrado las letras de cambio á la orden de muchos políticos importantes que pagó el Banco Romano, y que se hallan comprometidos más de cien diputados.

Anoche se reunió en el Ateneo la Comisión ejecutiva para erigir un monumento al insigne poeta Zorrilla, acordando, entre otros asuntos, rogar á las Sociedades y corporaciones que han nombrado representantes, procuraren abrir listas de suscripción, encabezándolas sus respectivas Juntas directivas.

Hoy se celebrarán en Madrid varias y numerosas reuniones para solemnizar el 20 aniversario de la proclamación de la República en España.

La Compañía del ferro-carril de Alcoy á Gandía, ha resuelto establecer varias tarifas especiales locales para el transporte de las mercancías que en mayor escala circular por dicha línea. Estas tarifas regirán desde el próximo domingo 17 del actual.

Ayer ocurrieron en Marsella varias defunciones sospechosas. El Gobierno francés ha enviado á dicha población un delegado de higiene para dirigir y vigilar las medidas de aislamiento, para que la epidemia no se extienda.

Las reformas de Guerra.

Según el decreto, los centros de enseñanza militar serán: la academia de infantería en Toledo, la de caballería en Valladolid, la de artillería en Segovia, la de ingenieros en Guadalajara, la de administración militar en Avila, la superior de Guerra en Madrid, el Colegio de Guardia civil en Valdemoro, el de carabineros en Villaviciosa de Odón y el preparatorio en Trujillo.

Desde fin de junio se suprimen la general, la escuela de equitación y los colegios de Zaragoza, Granada y Lugo.

Los estudios durarán tres años en infantería, caballería y administración; cinco en artillería é ingenieros. Al terminar el tercer año se harán las promociones á oficiales.

Todos los alumnos, á escepción de los procedentes de la clase de tropa, hijos y hermanos de militares ó marinos muertos

en campaña, satisfarán una cuota mensual y derechos de exámen los aspirantes á ingreso.

El colegio de Trujillo se dedicará exclusivamente á la preparación para ingreso en las Academias de 30 individuos de tropa huérfanos ó hermanos de militares del último alistamiento que hayan servido en filas dos años y tengan menos de veinticinco. También se admitirá á los individuos de tropa huérfanos ó hermanos de militares ó marinos muertos en campaña. El ingreso será por concurso y la duración de los estudios dos años, no pudiendo permanecer más de tres en el colegio.

Serán admitidos en los de Guardia civil y Carabineros sargentos de estos institutos con seis años de servicio y tres de empleo, y después de aprobar dos años, ascenderán á oficiales, con opción á ocupar dos tercios de las vacantes.

Para ingresar en la escuela superior, se requiere el empleo de primer teniente de cualquiera de las armas.

Oportunamente se redactarán los reglamentos y programas necesarios.

Esta organización de las academias produce una economía de 248.588 pesetas.

El Cardenal Forés, en Gandía.

El nuevo Cardenal D. Benito Sanz y Forés, Arzobispo de Sevilla, es hijo de la ciudad de Gandía á la que ha querido visitar antes de regresar á su silla sevillana. Con tal motivo, sus paisanos han querido demostrar al ilustre purpurado su cariño y entusiasmo, y de ello es prueba el magnífico recibimiento que le han dispensado, del cual se ocupa el corresponsal telegráfico de un colega valenciano. Según él, acompañan al Cardenal su secretario, su mayordomo y el ablegado apostólico monseñor Santiago Chiessa, quien ha continuado su viaje á Valencia para dirigirse á Roma.

A las once y cuarenta minutos del día once llegó el tren especial á dicha ciudad.

Miles de personas han salido á recibir al preclaro hijo de Gandía y á felicitarle por haber sido investido con la púrpura cardenalicia.

En los andenes estaban las autoridades, tanto civiles como judiciales y militares de esta ciudad y las de los pueblos del partido.

En cuanto se ha divisado el tren, dice el telegrama, la música municipal ha tocado la marcha Real, cuyos acordes se confundían con los vítores de la multitud.

Con mucho trabajo se ha podido abrir paso entre la gente, saliendo fuera de la estación el señor cardenal, que ha ocupado un *landeau* con los caballos empenachados.

El señor Sanz y Forés llevaba capa encarnada.

Se ha organizado una imponente manifestación compuesta de los gremios, sociedades y congregaciones con sus banderas, y la comunidad de escolapios con los colegiales.

Precedidos por la banda municipal y seguidos por la multitud, se han dirigido por las calles Avenida del Marqués de Campo y Mayor á la iglesia colegial, donde ha sido recibido el Cardenal por el clero en traje de coro.

En las calles del tránsito la muchedumbre vitoreaba al señor Sanz y Forés, y las señoras le saludaban agitando los pañuelos.

Millares de fieles ocupaban el templo, y al entrar Su Ema. el órgano ha ejecutado la marcha Real y la capilla de música ha entonado la antifona «Sacerdos et Pontifex».

El Sr. Sanz y Forés ha sido aclamado en el templo, y el entusiasmo ha sido tan

grande, que ha llegado á afectar el ilustre purpurado.

Este ha ocupado un sitial en el altar Mayor, bajo dosel, y en el presbiterio se han sentado las autoridades.

Terminado el motete se ha organizado de nuevo la comitiva, y por las calles mayor y Salelles se han dirigido á la casa de los hermanos del Sr. Cardenal, en donde éste se hospeda.

En la carrera las músicas tocaban la marcha Real al paso de Su Eminencia.

El aspecto que antes de ayer presentaba Gaudia, era imponente y se ha desbordado el entusiasmo de sus vecinos hasta rayar en delirio.

En la plaza de la Estación y Avenida del Marqués de Campo, se han levantado numerosos mástiles adornados con banderas, gallardetes y guirnaldas y los escudos de la ciudad, rodeados con coronas de laurel.

En dicha avenión se ha levantado un soberbio arco de triunfo, en cuyos lados se lee la siguiente inscripción: «Gaudia á su ilustre hijo el Cardenal Sanz y Forés.»

La calle Mayor está hermosísima; en toda su extensión está adornada con guirnaldas, de las que penden gallardetes y farolillos á la veneciana.

Las calles por donde ha pasado la comitiva, estaban enramadas con mirto.

Mañana se distribuirán á los pobres 750 bonos en especie, y se colocará una lápida conmemorativa en la casa natalicia del señor Sanz y Forés, ó sea en donde hoy está el parador de San Antonio, en la calle Mayor.

El lunes se cantará solemne «Te Deum» en la colegial por numerosa capilla de música; la misa de D. Salvador Giner la dirigirá este maestro.

El jueves próximo saldrá el Sr. Sanz y Forés para Valencia con objeto de visitar al señor Sancha, regresando el viernes á Sevilla.

Noticias locales y generales

Bajo la razón social de Bassols y C.ª se ha establecido en Olot una Agencia de negocios que se dedicará á toda clase de trabajos, tanto administrativos como eclesiásticos y bursátiles.

—La policia de Madrid ha detenido á una mujer conocida por la Coja, la cual se apoderó, y vendió luego, un burro que habia encontrado desamparado en la plaza del Carmen.

—Hace muchos dias recorrieron las calles de esta ciudad visitando á gran número de familias, dos mugeres, al parecer jitanas, ofreciendo números de una rifa clandestina que se proponian verificar de unos cortes de vestido de fay, sobretalda, pañuelos, etc. etc., llegando á ofrecer en algunas casas y con mucho misterio, que si les daban una prima de uno ó dos duros, ellas harian que tocara la suerte á la señora con quien hablaban.

Sacaron, según tenemos entendido, una cantidad relativamente respetable; pero es el caso, que ha pasado un mes y medio ó más y ni la riferas han parecido, ni la rifa se ha llevado á cabo ni se les ha visto el pelo á esas estafadoras.

Sabemos que hay quien vijila para ver si les echa la vista encima y detenerlas; pero el caso es que no se las verá y que hay que evitar la repetición de esos abusos por los Agentes de la autoridad y, principalmente, de parte de los vecinos que deben vivir prevenidos para no caer en el garlito que con frecuencia les tienden los que se han propuesto vivir de la candidez del prójimo.

—La Emperatriz Eugenia es esperada esta semana en Osborne, donde permanecerá algunos dias al lado de la reina Victoria de Inglaterra.

—Hoy terminan los carnavales, y decimos que terminan aunque en Gerona no hayan comenzado, porque así dicen las gentes que se llama el lapso de tiempo comprendido entre antes de ayer y hoy inclusive.

Este año ni siquiera comparsa alguna de estudiantina hemos tenido, de manera, que si exceptuamos cuatro criadas que

han ido divirtiéndose por la Rambla y alguno que otro chiquillo, el carnaval se ha reducido á la sardanas de la plaza de la Constitución y á los bailes del Teatro y Odalisca que han estado muy concurridos, aunque no muy enmascarados.

Hoy principia el tiempo de Santa penitencia y hay que recojerse en sí mismo y comparar lo que somos con lo que pretendemos ser; somos barro misero y pretendemos pasar como oro de ley, todo por esa soberbia ingénuita que solo conduce al ridículo y á la realidad de que, siendo polvo, en polvo nos hemos de convertir irremediabilmente.

—Dias atrás fué robada la iglesia de Alacúas.

Los ladrones, aprovechando los momentos en que se verificaba una procesión, se llevaron dos copones con algunas formas.

—La nueva Junta Directiva del Circulo de San Narciso, ha quedado constituida en esta forma; Presidente D. Joaquín Fabrellas; Vice-Presidente D. Mauricio Bosch; Ordenador de pagos, D. Juan Francisco Gel; Tesorero D. Joaquín Escatllar y Secretario D. Juan Cruañas.

Tenemos entendido que la nueva Junta se propone dar al Circulo mas animación si cabe, que la que tiene.

—Antes de ayer tarde marchó á Madrid D. Juan Fabra y Floreta, de donde regresará de nuevo á Gerona antes de las elecciones según ha manifestado. A despedirlo fueron á la estación un buen número de amigos, amen del elemento oficial que acudió en buen número.

—En la reunión que cinco dias hace celebró el partido socialista de Madrid, se eligió por sufragio la siguiente candidatura para las próximas elecciones, por aquella circunscripción

- Pablo Iglesias Posse, tipógrafo.
Jaime Vera, doctor en medicina.
Saturnino González, albañil.
Fecundo Perezagua, moldeador.
Antonio Louro, panadero.
Antonio García Quejido, tipógrafo.
Hasta un doctor en medicina, si tendrá clientes el tal doctor.

—Según noticias que recibimos ayer, la candidatura de nuestro amigo el Sr. Conde del Valle de Marlés cuenta con grandísimas ó casi seguras probabilidades de éxito, puesto que aparte alguna que otra decepción, cosa muy frecuente en política, sus antiguos amigos y electores le prestarán su apoyo como siempre.

—El buey más gordó que se ha presentado en la Exposición de agricultura y ganados, que actualmente se celebra en Francia, pesa 1.047 kilos.

Pertenece al ganadero M. Signour. El propietario de un café de Paris ha comprado el buey para rosbifs y bisteks.

—A pesar de las amenazas de las nubes, la ansiada lluvia no descende con grave peligro de las cosechas que se perderán totalmente, pues al paso que vamos, ni agua en los rios quedará á no tardar, si el cielo no se apiada de los pobres labradores.

—Para prestar el servicio de correos que hoy principiará por el ferro-carril de S. Feliu de Guixols á esta Principal, han sido nombrados; Cartero de Quart D. Fortunato Rigau y Bonadona, de Llabrillas D. Juan Fuyá y Serra; de Santa Cristina de Aro D. Pedro Alberti y Peaton conductor entre la Estación del ferro-carril y Administración de correos de San Feliu de Guixols D. José Daussá y Sagué, habiendo sido confirmados en sus cargos los Carteros de Cassá de la Selva y Llagostera respectivamente, D. Tomás Terradas y D. Rafael Busquets, y suprimido el Peaton conductor de San Feliu á Santa Cristina de Aro.

—Parece que de vez en cuando anda por los pisos de esta ciudad, una vecina de la misma pidiendo socorros metálicos para proteger á una familia necesitada, sin que se haya podido saber ni la familia ni el paradero de las limosnas.

—Dice un periódico gallego, que en pocos dias se han concertado en Botanzos 18 matrimonios.

No parando ahí la cosa, sino que los viejos se han contaminado del afán al yugo matrimonial, pues á tres casamientos de pollitos que pasan del medio siglo verifi-

cados recientemente, preparan sus maletas para el himeneo tres caballeros que pasan de los setenta inviernos.

—Como se haya supuesto que el dueño de la fábrica de embutidos de Santa Eugenia emplea carnes anti-higiénicas en la confección de sus productos, antes de ayer paseó por nuestras calles y las de Santa Eugenia las reses de ganado vacuno que compró en el mercado el dia antes, que por cierto eran gordas y de excelentes condiciones para el consumo. Lo mismo sucede con los cerdos que adquiere el señor Laforgue en el mercado de esta capital, todos son, según se nos manifiesta, bien cebados y de las condiciones más apetecibles bajo el punto de vista higiénico.

—Hemos sabido con mucho gusto, que tan pronto como á poder del señor Gobernador civil de la provincia llegó un ejemplar de la Carta Circular dirigida á los Maestros de escuela de la provincia por uno de los Habilitados de tan respetable clase, recomendándoles contribuyan á una suscripción nominal para salvar del servicio de las armas á un hijo de uno de los funcionarios del ramo, llamó á su despacho á los Habilitados y les previno con energía, devuelvan las cantidades que puedan haberse recaudado, y se abstengan en lo sucesivo de verificar otra cosa que la que vienen obligados por razon de su cargo.

También llamó á su despacho al funcionario en cuestión quien, y esto ya nos lo figuramos desde el primer instante, se mostró ajeno en absoluto á tal suscripción.

Aplaudimos al señor Fernandez Neda, con tanto mayor gusto, cuanto que nos consta de modo indudable que no está dispuesto á permitir hecho alguno que pueda redundar en desprestigio de la moralidad y de la buena administración que es precisamente lo que el país quiere y con nosotros aplaude.

—La casa rectoral de Lamana (Orense) ha sido asaltada tres veces consecutivas.

Parece que no se trata de ladrones, sino de atemorizar al cura párroco nombrado recientemente, con el proposito de que abandone el cargo.

El hecho está causando profunda indignación.

—Con referencia á una carta que no hemos visto, dícese dos dias hace que ha fallecido en la Coruña, á donde fué trasladada unos meses hace con ascenso, la conocida Maestra de escuela D.ª Mariquita Esteve, esposa del no menos conocido profesor de piano D. José Bretóns.

Sentiremos se confirme un rumor que ha producido doloroso efecto en el ánimo de las muchas discípulas y no pocos amigos de dicha señora.

—En una población de Aveiro (Portugal) un jóven de buenas costumbres, con el objeto de librarse del servicio militar, ideó el medio de rifarse para adquirir el importe de la remisión.

Hizo 80 billetes de 10 duros cada uno y los distribuyó entre 80 muchachas, á cada una de la que consideraba digna de ser su esposa.

—Hubo mujer que adquirió hasta cinco billetes, y el muchacho logró reunir el capital necesario para eximirse del servicio militar.

No se dice si á la que casó en superse le adjudicó el mozo, ni si se casó con ella.

—Ayer estuvo durante todo el dia en capotado el firmamento por nubes más ó menos densas que soltaron pequeñas é intermitentes lloviznas, que poco ó nada, pudieron hacer en beneficio de los campos que están sedientos á más no poder.

—Las Agencias matrimoniales de Europa y de América se hallan atareadísimas en estos momentos.

—La causa es la siguiente: Trátase de un anuncio concebido en estos términos: «Comitadón de un Príncipe heredero de un Estado alemán, busca de acuerdo con su padre el Príncipe reitante, una rica heredera inglesa...»

El futuro tiene treinta años, y sirve actualmente como oficial de caballería en el ejército prusiano. Se guarda la mayor discreción, y los intermediarios que ayuden al cumplimiento de la union desca da recibirá una recompensa importante.

—Asegúrase que el candidato que como tal quería presentarse en el distrito de Olot como carlista, ha desistido del empeño.

Resulta lo que teniamos presentido; que nuestro amigo el señor Marqués de Aguilas saldrá sin oposicion; al menos ahora así resulta.

—Sin accidente digno de mención, se verificó antes de ayer en las Casas Consistoriales la declaración de soldados.

—Dice un periódico de Orense:

Un funcionario de esta ciudad, librepensador y afiliado á la masonería, abjuró de sus errores é hizo profesion de fé católica en presencia del señor Obispo de la diócesis.

El Prelado acogió con paternal solicitud al recién converso, dándole un consejo muy oportuno.

—Para la temporada de Pascua actuará en nuestro coliseo una Compañia de zarzuela compuesta, según se dice, de artistas muy aplaudidos y conocido alguno de ellos de este público; dicha Compañia está terminando un compromiso de tres meses en las Islas Baleares donde han estrenado obras de aparato que nos darán á conocer. Si así es, no dudamos que el público responderá á los esfuerzos de la Empresa.

—Los aficionados á estadísticas, descomponen la cifra total de los Diputados que han de tomar asiento en la Cámara popular, en esta forma: 40 conservadores, 15 disidentes ó rusos, 30 republicanos de las tres agrupaciones, 6 íntegros y carlistas, 340 ministeriales.

—Pero esta masa de adictos se descompone á su vez en los siguientes grupos: gamacistas, más ó menos descubiertos, 62; gamacistas consanguíneos ó mauristas, 38; motetistas, 9; dominguistas, 11; vegamijistas, 15; gonzalistas, 26; montanistas, 18; amigos del Ministro de Marina, 4; y sagastinos 168.

—D. La Castinyola de Campredó, hace pocos dias presentóse un comisionado en un pueblo vecino, para apremiarles por no haber recogido las cédulas á su debido tiempo, siendo así que hacia dos meses que estaban repartidas.

Trasladó á quien correspondía, porque eso es de marca extra.

—A las diez de la mañana de hoy tendrán lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, los funerales por el eterno descanso del alma de la malograda princesa D.ª Margarita de Borbón y Borbón, esposa del pretendiente á la corona de España D. Carlos, que sufragán los juntas carlistas provincial y de distrito y la Directiva del Circulo.

—Decididamente, á no tardar será un hecho la construcción del ferro-carril económico de Sils á Santa Coloma de Farnés. Personas recién llegadas de dichas poblaciones, nos aseguran haber visto á un Ingeniero del gobierno verificar con su sección las operaciones del replanteo, así como al Director facultativo de la Compañia y Contratista de las obras.

Dijimos hace dias que ahora vá de veras la construcción de esa via que tanto ha de beneficiar á los pueblos interesados, y en ello nos ratificamos.

—Las Perlas de esencia de trementina del doctor Clertan, disipan en pocos minutos las neuralgias más dolorosas, ya ocupen la cabeza, los miembros u otro cualquier punto del cuerpo. Nunca se recomendará bastante este medicamento á los enfermos que sufren de estas crueles afecciones. Para obrar bien, la esencia de trementina debe ser perfectamente rectificada. Exigir la firma Clertan sobre la etiqueta de los frascos de Perlas de esencia de trementina.

VINO DE BUGEAUD. Tonicidad con QUINA Y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe. PRINCIPALES FARMACIAS R. 6-10.

—Las Perlas de esencia de trementina del doctor Clertan, disipan en pocos minutos las neuralgias más dolorosas, ya ocupen la cabeza, los miembros u otro cualquier punto del cuerpo. Nunca se recomendará bastante este medicamento á los enfermos que sufren de estas crueles afecciones. Para obrar bien, la esencia de trementina debe ser perfectamente rectificada. Exigir la firma Clertan sobre la etiqueta de los frascos de Perlas de esencia de trementina.

—Las Perlas de esencia de trementina del doctor Clertan, disipan en pocos minutos las neuralgias más dolorosas, ya ocupen la cabeza, los miembros u otro cualquier punto del cuerpo. Nunca se recomendará bastante este medicamento á los enfermos que sufren de estas crueles afecciones. Para obrar bien, la esencia de trementina debe ser perfectamente rectificada. Exigir la firma Clertan sobre la etiqueta de los frascos de Perlas de esencia de trementina.

—Las Perlas de esencia de trementina del doctor Clertan, disipan en pocos minutos las neuralgias más dolorosas, ya ocupen la cabeza, los miembros u otro cualquier punto del cuerpo. Nunca se recomendará bastante este medicamento á los enfermos que sufren de estas crueles afecciones. Para obrar bien, la esencia de trementina debe ser perfectamente rectificada. Exigir la firma Clertan sobre la etiqueta de los frascos de Perlas de esencia de trementina.

rralbu á Soria por Almazan.—Valmaseda á Espinosa de los Monteros, sección del ferro carril hullero de La Robla á Valmaseda.—La Robla á Boñar, trozo de la línea citada anteriormente.—Bobadilla á Algeciras.

Las concesiones de nuevas líneas otorgadas durante el mismo año, han sido en número de treinta y cinco.

De estas concesiones, cuatro son de ferrocarriles de vía normal, seis de tranvías y las demás de líneas económicas. Estos proyectos se han concedido sin subvención del Estado.

A. D. José Zorrilla

(EN EL DIA DE SU MUERTE.)

Al dedicar mis versos á tu muerte no busco aplausos, galas ni bellezas, fútil pretexto para que en mi elogio las alabanzas que te doy se vuelvan. Mi misión es cantar, cual fué la tuya, en la alegría igual que en la tristeza, pero hoy son ya mis versos más que un canto, un suspiro, una lágrima, una queja, que cuando el alma, conmovida llora, se improvisa, se siente, no se piensa. ¡Si parece imposible! Que la muerte con un soplo fugaz extinguió pueda ese fuego divino que Dios solo sabe encender en las inteligencias y á cuya llama de fulgor radiante brotaban en tu mente las ideas, como si el Hacedor á su luz viva no quisiese mostrar su obra maestra. Más se apagó tu voz: murió contigo el genio que inspiraba tus comedias, y tañendo su lira misteriosa, entonaban á tu oído las endechas que sentidas por tí formaron luego leyendas, versos, dramas y poemas. Pero viven tus obras inmortales que por tu gloria y tu recuerdo velan. El Parnaso consagra á tu talento los mejores laureles de un poeta; las mujeres entonan en tu tumba una plegaria fervorosa y tierna, la historia de las artes nacionales graba tu nombre con doradas letras, para tu alma que voló del mundo se abren del cielo las divinas puertas, y aclamado cantor de glorias patrias, hora tu muerte una nación entera. ¡El mundo todo guarda tu recuerdo y tu memoria es inmortal, eterna! No has muerto; no; es tan solo que principias hoy á vivir de nuevo; es que la musa que guió tu pluma inspirando tus versos, abrió las puras alas con que en vida mecía tus ensueños, y sobrado grandiosa para el mundo contigo voló al cielo.

ADELINA MUÑOZ Y MÁS.

La última ópera de Verdi.

Estreno de Falstaff.

Milán 9.—El gran acontecimiento artístico de Italia lo constituye el estreno de la última ópera de Verdi, *Falstaff*, que esta noche se ha verificado en el teatro de la Scala de Milán. A la hora de comenzar el espectáculo, el teatro presenta un golpe de vista maravilloso.

El libro ha sido escrito por Boito, y el argumento está tomado de *Las alegres comadres de Windsor*, de Shakespeare.

Falstaff consta de tres actos.

Acto primero.

El público se ha mostrado frío durante la primera parte, sin aplaudir las primeras escenas en que el protagonista se encuentra en compañía de Pistol y Bardolfo sin saber cómo pagar el gasto que han hecho en la hostería.

A este pasaje sigue el monólogo de Falstaff sobre el honor, que agradó sin que provocara gran entusiasmo.

Desde este momento ha cambiado la situación de las cosas, y la concurrencia ha roto el hielo, aplaudiendo todo el resto del acto.

El racconto de Alice, la esposa de Ford, en que refiere á las comadres que Falstaff le ha hecho una declaración por escrito, es una pieza notabilísima y de gran originalidad, que ha producido extraordinario efecto y alcanzado grandes aplausos.

La escena concluye con las risas de Alice, de Nanetta, de Quikly y de Meg, á quienes Falstaff ha escrito una carta idéntica y la de la mujer de Ford.

El pasaje termina con una frase de Alice muy teatral y de una novedad sorprendente. Esta pieza ha valido á Verdi una ovación ruidosa.

También es notable la escena en que Ford jura vengarse de Falstaff al saber que este personaje está enamorado de Alice.

Viene luego un duo entre Felton y Nanetta, en el que hay una frase de amor deliciosa, un carácter picaresco y sumamente original.

Este duo se ha aplaudido también con gran entusiasmo.

El acto termina con la entrada de las mujeres que figuran en la obra y que empiezan á charlar, proponiendo Quikly ir al encuentro de Falstaff para anunciarle una cita con Alice en casa de Ford.

Repródese la risa general de las comadres y cae el talón entre ruidosos y prolongados aplausos.

Verdi es aclamado con entusiasmo. Las llamadas á la escena han sido innumerables.

Acto segundo.

Todo el segundo acto ha obtenido un éxito grandioso.

Después de invitar Quikly á Falstaff á la cita con Alice, se presenta Ford disfrazado con objeto de arrancar al protagonista la confesión de sus pretensiones amorosas.

Sigue un monólogo cómico de Ford, muy gracioso, que fué muy celebrado por su originalidad y brillantez melódica.

El segundo cuadro del acto pasa en casa de Ford, donde las comadres reunidas esperan alegremente la llegada de Falstaff y consuelan á Nanetta, la cual se halla muy triste porque quieren casarla con Calus; cuando solo ama á Felton.

Esta escena es también notabilísima y produjo excelente efecto por la novedad de sus formas y la originalidad de las melodías que contiene.

Fuó aplaudida con estrépito y valió nuevas y ruidosas aclamaciones á Verdi.

A la llegada de Falstaff se ocultan las comadres, quedando sola Alice, la cual escucha la breve y grotesca declaración del protagonista.

La declaración es bellísima y original.

Anuncian á Falstaff la próxima llegada de Ford, y en este momento empieza á desarrollarse la pieza capital de la ópera.

Falstaff se esconde detrás de un biombo y entra en escena Ford y sus amigos, los cuales buscan con empeño al grotesco amante de Alice. Cuando salen para registrar las otras habitaciones, las comadres sacan á Falstaff del biombo y le meten en un gran cesto de ropa blanca, con la que le ocultan á las miradas del celoso marido.

Alice se retira y Nanetta se esconde con Felton detrás del biombo.

La escena resulta eminentemente cómica. Las comadres charlan alrededor del cesto, Ford y sus amigos prosiguen su tarea y hasta registran los cajones de los muebles en busca de Falstaff. Nanetta y Felton se dicen mil ternezas, y Falstaff, que se ahoga en el cesto, saca de cuando en cuando la cabeza para respirar.

De pronto se oye rumor de pasos y Ford descubre á Nanetta y á Felton detrás del biombo.

Mientras Ford y sus acompañantes van á la cocina en prosecución de sus pesquisas, vuelve Alice, acompañada de dos criados, y hace arrojar por la ventana el cesto donde se halla Falstaff.

Llama después á su marido, y el acto concluye entre la algazara general.

Toda esta pieza es notabilísima y está escrita de un modo admirable, tanto bajo el punto de vista de las ideas melódicas como de la instrumentación.

Todo el público ha calificado este acto de obra maestra.

Verdi ha sido nuevamente aclamado y llamado multitud de veces á la escena.

Tercer acto.

Ha sido también muy celebrado en su primera parte.

Quikly vuelve á ofrecer otra cita á Falstaff, el cual, á pesar del miedo que le embarga, promete ir disfrazado al jardín, donde le espera Alice.

Cambia la decoración y se presentan las comadres, que cantan una deliciosa pieza, en la que se ocupan de la nueva celada que tienden á Falstaff.

Este canta un duo con Alice, que contiene ideas muy inspiradas, y viene luego un breve monólogo de Falstaff.

Estas piezas han sido muy bien acogidas por el público, que ha tributado nuevas ovaciones.

La obra se desenlaza con la vuelta de las comadres, que se habían disfrazado de hadas, descubriéndose la farsa que habían urdido contra Falstaff, y termina la ópera con una pieza de conjunto, que ha producido, á pesar de su originalidad, el efecto que sin duda se esperaba.

El acto concluye de un modo muy frío, sin que los dos últimos números de la obra sean acogidos con el entusiasmo de los anteriores.

La orquesta ha estado también prodigiosa.

La ópera, en resumen, contiene algunas desigualdades, pero en su conjunto ha sido calificada por los inteligentes de obra maestra.

Es de esperar que nuevas audiciones afirmen el buen éxito que ha obtenido en la Scala la última producción del maestro Verdi.

Mantelli.

La leche.

Un periódico alemán, *Die milchzeitung*, publica una curiosa y completa estadística de la producción, importación y exportación de la leche y sustancias alimenticias que de ella se extraen, en cuya estadística figuran los principales países de Europa.

De las cifras contenidas en dicha estadística, resulta que Alemania produce el año 14.218 millones de kilogramos de leche, mientras Francia produce 10.117 millones. Las demás potencias se clasifican, por la importancia de su producción en el orden siguiente:

Inglatera, 2.925 millones; Austria, 8.307; Suecia, 2.303; Países Bajos, 1.321; Dinamarca, 1.250; Bélgica, 1.201; Suiza, 1.109.

No es posible fijar el consumo que en dichas naciones se hace de aceite y de manteca, y solo puede hacerse notar la circunstancia de que dicho consumo es tanto mayor cuanto más elevado se encuentra un país sobre el nivel del mar.

Francia, Dinamarca y Holanda aparecen como las primeras potencias exportadoras. En las dos primeras es muy importante la proporción del número de vacas de leche por cada 100 habitantes; pero no sucede lo mismo en Holanda, y esto hace imposible que exporte cantidad tan respetable de manteca pura, pues aunque es mucha su riqueza pecuaria con relación á la extensión del país, no lo es tanto si tenemos en cuenta el número de consumidores.

En cuanto á importación, ningún país compite con Inglaterra, que consume la mayor parte de la producción de toda Europa.

Locomotoras en el mundo.

Según el *Diario de la Sociedad de ingenieros alemanes*, el número de locomotoras en todo el mundo se eleva á 109.000 en cifras redondas, distribuidas en la forma que á continuación citamos:

Gran Bretaña é Irlanda.	17.000
Alemania.	15.000
Francia.	11.000
Austria-Hungría.	5.000
Italia.	4.000
Rusia.	3.500
Bélgica.	2.000
Holanda.	1.000
España.	1.000
Suiza.	900
Otros países.	2.600

Total en Europa.	63.000
Estados Unidos.	35.000
Canadá.	2.000
Otros países.	3.000
Total en América.	40.000
Indias Inglesas.	2.500
Otros países.	800
Total en Asia.	3.300
Total en Africa.	700
Total en Australia.	2.000
Resumen general.	109.000

Distracciones.

Disputaban un griego y un veneciano sobre la excelencia de sus respectivos países, y el griego, entusiasmado, decía á su contrincante:

—De Grecia han salido todos los sabios y filósofos.

A lo cual contestó el italiano:

—Tíede usted razón en decir que han salido, porque ya no se encuentra uno pa-

ra un remedio.

Dos exdiputados que pretenden ser recogidos por sus respectivos distritos, disputan en la Cervecería inglesa.

—No sé qué empeño tiene usted en volver á las Cortes cuando en toda la última legislatura no ha abierto usted la boca.

—Falta usted á la verdad. Siempre que ha hablado usted, me he reído á carcajadas.

Movimiento de población

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por la tan acreditada casa LA NEOTAFTA, Cort Real, 18.

Día 11.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 1.
Muertos.—Luis Cassany, 1 mes.
Día 12.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 1.
Muertos.—0.
Día 13.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 1.
Muertos.—Ramón Garganta, 46 años.

MATAS.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Valentin pbro. y mr.
CUARENTA HORAS
Están en la Capilla de la Purísima Sangre.

TELÉGRAMAS

Madrid 12.—La prensa excita al Gobierno para que adopte severas medidas higiénicas, al objeto de evitar que el cólera de Marsella se propague á España.

La Gaceta anunció un concurso para la provisión de las direcciones de baños vacantes, fijando para el día 14 del próximo mes de marzo.

El Liberal publica un energético artículo contra la Cámara francesa, fundándolo en la proposición suscrita por ochenta diputados, pidiendo se aumenten los derechos que pagan los vinos al entrar en aquella República.

Dice que esa Cámara no puede tomarse en serio, pues siempre cambia de ideas, no abrigando levantados proyectos, siendo imagen de la anarquía.

Esta tarde, por ser Carnaval, están desiertos los círculos políticos, escaseando las noticias.

En las calles hay mucha animación, especialmente en la Castellana; abundan también los carruajes, pero las máscaras con disfraces notables continúan en decadencia.

No ha ocurrido ningún nuevo caso de cólera en Marsella.

Son muy comentadas las noticias de Marruecos; revisten gravedad; sigue la agitación.

El Sr. Castelar propone afejarse de las tareas del Congreso.

Sospéchase que en la agitación de las kabilas es ajena Inglaterra.

La Correspondencia de España confirma que sólo saldrán del Gabinete el marqués de la Vega de Armijo y Montero Ríos antes de la apertura de las Cortes.

Madrid 13.—La nota dominante es el disgusto causado en todas las armas por las reformas militares.

Extranjeros.

Paris 12.—Creese en Berin que el Reichstag no aprobará el proyecto de reforma de la ley militar.

Telegrafian de San Petersburgo que el Gobierno ruso decretará la expulsión de los judíos residentes en Varsovia.

M. Mitchell ha presentado á la Cámara una enmienda pidiendo se imponga una contribución especial de 20 francos á los ciudadanos que manden vestir de librea á sus criados ó dependientes.

Ha llegado á Vilefranche la emperatriz de Austria. Inspira serios temores la salud del anciano de Lesseps, preveyéndose un desenlace fatal.

El martes próximo se reunirá el Consejo de ministros con objeto de examinar la conducta que debe observar el gobierno respecto de la anunciada interpelación sobre la política general del mismo. El gobierno pedirá que se abra la discusión tan luego como se presente la referida proposición.

Marsella.—Desde ayer á las seis de la tarde han ocurrido 35 defunciones, 8 de ellas de carácter sospechoso.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

EMULSION SCOTT
DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO
Con Hipofosfitos de cal y de Sosa.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio mas racional perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECCIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortificar el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la restituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, atendiendo a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aún a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, mafe de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,
RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO.

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres.



Dios fundó la Religión para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con fe, se ha realizado la Esperanza de hallar un remedio que permite ejercer hoy la Caridad de curar a los que sufren Tos, Pectoral, Asma, Bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho con el Ronquet de Santa Maria que combate con éxito positivo dichas dolencias.

De venta en las farmacias y droguerías. Frasco, 3 pesetas. Depósito en Gerona: Farmacia de D. Joaquín Ameller, Cort-Real, núm. 4.

ASCENSOR

J. ROGER

Gran Hotel Central España-América,

PARIS.

56, RUE LAFAYETTE, 56

Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera.

La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de Paris. Líneas de Tranvías.

Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones a la calle; Escritorio-Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas a la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 a 10 f. s., por día; departamentos para familia; Peramicrotefónica en todos los cuartos. Cuarto y hospedaje de 10 a 15 frs., por día. Arreglos ventajosos para familias.

Restaurant a la carta y a precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino.

Unico Hotel Español-Americano en todo Paris.

Teleg. y Telegrafar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris.

TELEFONO

Servicios de la Compañía



Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 20 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada viernes a partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves a partir del 26 de enero de 1893.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manilla a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que requirirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica.—Puerta del Sol, 10.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guardia.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POIROU y BOUABONGNE admitiendo carga y pasajeros para Rio-JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

Salio del puerto de Barcelona el día 16 de Enero

EL VAPOR PROVENCE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cubida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cubreera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán tan bien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la Compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

Para Bronquitis, Toses, Bronquitis, Mal de Garganta, Bostido y Tisis incipiente ningún remedio puede compararse al

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

El cual viene siendo desde hace mucho tiempo el expectorante más popular y más eficaz en el campo de la Medicina, y recibe por doquiera la recomendación de la Facultad Médica. Calma la membrana inflamada, desaloja las mucosidades irritantes, es un paliativo para la tos y des cansa al enfermo. Como medicina casera para todo caso imprevisto, el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.



Se Lleva la Palma,

Pues alivia y cura el gargarido, la tos ferina, mal de garganta, y para todas las afecciones pulmonales que están tan sujetos los jóvenes es insuperable. Ninguna familia, para su seguridad, puede estar sin el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y Co., Lowell, Mass., U.S.A. Lo venden los Farmacéuticos y Frascos en Medicina.

Cierre de Bolsa de Barcelona en el día de ayer, a las 4 de la tarde, según telegrama de la Casa J. Marsans Roí.

Interior.	67'27
Exterior.	72'40
Coloniales.	39'20
Nortes.	35'75
Francias.	23'60
Orencias.	11'30
Cubas viejas.	106'50
Cubas nuevas.	97'87
Obligaciones Francias 6 p. %.	102'12
Id. Id. 3 p. %.	57'12
Obligaciones no hipotecarias.	96'75
Exterior.	18'20
Paris.	61'09

Los agentes de negocios señores Quintana y Bassols Representantes en esta capital de la casa J. Marsans Roí de Barcelona, tienen su despacho en la calle de Ciudadanos, 20, en donde reciben toda clase de órdenes de Bolsa y darán gustosos cuantas noticias se les pidan acerca de la misma.

Horas de despacho, de 11 a 1 de la mañana y del 4 a 7 de la noche.

PASTILLAS PARA LA TOS

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Así como las pastillas NIELK son de una eficacia segura contra las afecciones de la boca y de la garganta, estas PASTILLAS del Dr. KLEIN, constituyen un remedio seguro para curar toda clase de TOS, ya sea de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc., etc. No contienen morfina, y por lo mismo están exentas de los inconvenientes que produce el uso de esta sustancia.—Venta, en las farmacias a 6 reales caja.—En Gerona, doctor Garriga, Farmacia, Plateria, 29.—Depósito por mayor, Dr. KLEIN, Escudillers, 82, bajos, Barcelona.—Depósitos: Hijos de J. Vidal y Ribas; Sociedad Farmacéutica Española, V. Ferrer y Comp. y Uriach y Comp.

En la IMPRENTA de este diario se hacen trabajos de todas clases.

BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES.

VERSIÓN CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.ª, compuestos de 300 a 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica.	4 pesetas.
Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro.	5
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen.	6'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»

En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela a la inglesa, 28'50 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Anicelo Pahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

APRENDIZ.

 Se necesita uno en la imprenta de este diario.